
O QUE PODEMOS FAZER PARA TER A VIDA ETERNA?

LUCAS 10:25-37

INTRODUÇÃO

Nesta passagem, a pergunta do doutor da lei (“que farei para herdar a vida eterna?”)
reflete uma compreensão comum na época (e ainda hoje) de que a salvação pode ser
conquistada por meio de obras ou pelo cumprimento da Lei

Também, a princípio, eu gostaria de chamar a atenção dos irmãos para duas coisas, em
forma de perguntas:

 O QUE VOCÊ PRECISA FAZER PARA HERDAR A VIDA ETERNA?
 QUE TIPO DE CRISTÃO VOCÊ É OU TEM SIDO?

1 - Primeiro, ao ser interpelado por aquele doutor da lei, talvez com uma certa malícia,
O QUE DEVO FAZER PARA HERDAR A VIDA ETERNA?, JESUS cita as escrituras v.26, ele
aponta para a Lei, para a BÍBLIA, que é a nossa referência. ELE, JESUS, não ignora a lei,
mas mostra para o que nela há.

²⁶ "O que está escrito na Lei? ", respondeu Jesus. "Como você a lê? "

²⁷ Ele, DOUTOR DA LEI respondeu: " Ame o Senhor, o seu Deus de todo o seu coração,
de toda a sua alma, de todas as suas forças e de todo o seu entendimento e Ame o seu
próximo como a si mesmo". Lucas 10:26,27

esta mesma resposta foi dada por Jesus: Mt 22:36-40 / Mc 10:17

Alguém até pode entender que Jesus confirmou a suposição do homem e de
muitas pessoas, de que a obediência à Lei traria salvação.

Antes, é preciso deixar uma coisa clara: para um judeu do primeiro século,
"herdar a vida eterna" não era primariamente uma questão de ir para o céu após a
morte, como muitas vezes entendemos hoje. Era uma esperança terrena e tangível de
participar do glorioso futuro que Deus havia prometido a Israel, seja através da
restauração política e espiritual da nação sob o Messias, seja através da ressurreição
para desfrutar das bênçãos do Mundo Vindouro. A pergunta do MESTRE DA LEI,
portanto, era uma questão prática sobre como se qualificar para essa esperança futura
dentro da estrutura da sua fé e da sua compreensão da Lei (chamamos de judaizantes,
às igrejas que pensam assim sobre como conseguir a salvação, estamos falando
daquele contexto histórico-cultural.



DESENVOLVIMENTO

 ONDE ESTÃO AS PESSOAS QUE SE PREOCUPAM COM SUA VIDA ETERNA, COM
SUA ALMA ?

2 – v.28 JESUS diz – faça isso e viverás. Ele sabe da intenção daquele Homem, que era
apenas para questionar, por Jesus à prova e, ao responder àquele homem, Jesus não
quer dizer que fazendo isso, o homem seria salvo, salvo por praticar aquela boa ação, a
salvação é pela fé, é graça e Jesus sabe que ali estava um homem religioso, o texto não
diz isso, mas a gente pode entender por conhecer como era a prática RELIGIOSA
daquele período, basta lembrar de Nicodemos..(JOÃO 3:1-20). Jesus sabe que aquele
homem (doutor da lei jamais conseguiria amar o próximo, como está escrito, sem que
passasse pelo novo nascimento, LEMBRE que PAULO diz que não há ninguém que
busque a Deus..( ¹¹ Não há ninguém que entenda; não há ninguém que busque a Deus.
Romanos 3:11)

Não se cumpre esse mandamento mediante a vontade do homem, pela vontade da
carne, pois aquele que está na carne não sente vontade de servir às coisas do
espirito..⁸ Quem é dominado pela carne não pode agradar a Deus. Romanos 8:8

se cumpre pelo chamado, pela regeneração e Jesus sabe que nem aquele homem,
nem ninguém é capaz de cumprir esse mandamento, que demanda muito amor, se
antes não for atraído pelo pai mediante o seu propósito..verso

Aquele homem pensa que está testando jesus, quando na verdade é ele quem está
sendo testado, pois não sabia com quem estava lidando. Como já falamos, o Judeu da
época entendia que precisava cumprir a Lei para ser salvo, quando jesus aponta para as
aquele MANDAMENTO, ELE sabe que não há ninguém que a gente ame mais que a nós
mesmos.

JESUS ENTÃO, CONTA ESSA PARÁBOLA, V.30-36

Isso nos mostra que aquele que foi regenerado, convertido e agora é nova criatura, age
com amor porque o AMOR, agora é inerente a ele, é próprio de quem recebeu o E.S.
(transformai-vos pela renovação da vossa mente...v) ² E não vos conformeis com este
século, mas transformai-vos pela renovação da vossa mente, para que experimenteis
qual seja a boa, agradável e perfeita vontade de Deus. Romanos 12:2

²³ e vos renoveis no espírito do vosso entendimento,

²⁴ e vos revistais do novo homem, criado segundo Deus, em justiça e retidão
procedentes da verdade. Efésios 4:23,24

Aquele samaritano que cuidou do homem ferido, representa o verdadeiro cristão,
representa o verdadeiro amor, a compaixão...

Eu preciso olhar para as necessidades do outro como se fossem minhas necessidades
porque assim eu farei com dedicação, com zelo, farei para o próximo como se fosse
para mim, pois nós só queremos o bom, o bem para nós mesmos, ninguém em sã



consciência deseja o mal para si, ninguém, porque você se ama mais do que qualquer
outra coisa.

Aqueles outros que demonstraram dó, piedade mas, não fizeram nada que mudasse a
situação do homem ferido, representam você que é APENAS RELIGIOSO, que vai à
Igreja todos os domingos, cumpre um ritual domingueiro mas, não se revestiram do
amor de JESUS. Aqueles que passaram por longe eram APENAS RELIGIOSOS,
HIPÓCRITAS que sabem o que tem que fazer mas, não fazem, ESSA FÉ É MORTA, ....²⁶
Porque, assim como o corpo sem o espírito está morto, assim também a fé sem obras é
morta. (Tiago 2:26), pois a fé carrega consigo, ATITUDE, e esta gera AÇÃO, e no caso
daquele SAMARITANO, a ação de amor dele, mudou a vida daquele HOMEM. Se você
está em cristo, é inerente a você a vontade de fazer o bem porque em você foi
plantado um novo entendimento, um novo coração.. (Ezequiel 36:26)

²⁶ E dar-vos-ei um coração novo, e porei dentro de vós um espírito novo; e tirarei da
vossa carne o coração de pedra, e vos darei um coração de carne.

PERGUNTO..

COMO SEU AMOR TEM PRODUZIDO AÇÕES PARA MUDAR A VIDA DE ALGUÉM
PARA MELHOR OU DAMORTE PARA A VIDA ?

 VOCÊ TEM AMADO MAIS OU ODIADOMAIS ?
 OU VOCÊ TEM SIDO APENAS ALGUÉM QUE CUMPRE UM RITUAL E NA HORA H

TEM PASSADO POR LONGE, COMO AQUELE SACERDOTE E O LEVITA ?

OBS. como você reage diante dos problemas, mostra para o mundo quem DEUS é.

 COMO AS PESSOAS TÊM VISTO DEUS PELAS SUAS REAÇÕES AOS PROBLEMAS
ENFRENTADOS? UM DEUS AMOROSO E PODEROSO OU UM DEUS QUE
DESAMPARA NAS HORAS DIFÍCEIS?

O pensamento do doutor da lei, como de muitas pessoas hoje em dia, é que a
bem-aventurança futura (seja um céu na terra ou no céu mesmo) é uma questão de
merecimento: “que farei para herdar a vida eterna?”. Como se eu pudesse conquistar
minha salvação

A salvação, na perspectiva revelada, é um dom gratuito de Deus, concedido
unicamente pela Sua graça soberana através da fé em Jesus Cristo (Ef. 2:8,9). Não
somos salvos pelas obras da Lei, mas pela fé na obra redentora de Cristo, que cumpriu
a Lei perfeitamente por nós e pagou a penalidade pelos nossos pecados na cruz.

ENTÃO, POR QUE JESUS MANDOU O HOMEM GUARDAR OS MANDAMENTOS?

A Lei revela o padrão de justiça de Deus e demonstra a nossa incapacidade de
cumpri-la perfeitamente. Embora a Lei seja santa, justa e boa (Romanos 7:12), a nossa
natureza pecaminosa nos impede de obedecê-la em sua totalidade. Como diz Romanos



3:20, “ninguém será declarado justo diante de Deus por fazer o que a lei ordena. A lei
simplesmente mostra quanto somos pecadores.”

A afirmação de Jesus, “faze isso, e viverás”, não deve ser interpretada como um
caminho viável para a salvação para o homem caído. Antes, ela serve para expor a
impossibilidade humana de alcançar a justiça por meio das próprias obras. Se
pudéssemos cumprir a Lei perfeitamente, então a vida eterna seria uma recompensa
merecida. No entanto, a Bíblia consistentemente rejeita essa possibilidade e declara
que ninguém pode ser salvo por uma obediência parcial da lei:

Gl 3:10 Contudo, os que confiam na lei para serem declarados justos estão sob
maldição, pois as Escrituras dizem: “Maldito quem não se mantiver obediente a tudo
que está escrito no Livro da Lei”.

Tg 2:10 Pois quem obedece a todas as leis, exceto uma, torna-se culpado de
desobedecer a todas as outras.

Rm 3:23 Pois todos pecaram e não alcançam o padrão da glória de Deus,

Gl 2:16 E, no entanto, sabemos que uma pessoa é declarada justa diante de Deus pela
fé em Jesus Cristo, e não pela obediência à lei. E cremos em Cristo Jesus, para que
fôssemos declarados justos pela fé em Cristo, e não porque obedecemos à lei. Pois
ninguém é declarado justo diante de Deus pela obediência à lei”.

É NESSE CONTEXTO QUE A GRAÇA ENTRA EM CENA

Há igrejas cristãs que insistem nessa visão: as obras realmente ajudam na salvação

(quem não alcança esse nível, vai para um “purgatório”), mas não é o que dizem as

ESCRITURAS.

A tentativa do doutor da lei de se justificar ilustra a centralidade da doutrina da

justificação pela fé somente na teologia reformada. Acreditamos que a justiça que nos

torna aceitáveis diante de Deus não é algo que conquistamos por nossas próprias obras,

mas sim uma justiça imputada a nós por Deus através da nossa fé em Jesus Cristo.

1. Ao escolher um Samaritano como o herói da parábola, Jesus demonstra que o

amor ao próximo transcende fronteiras étnicas, religiosas e sociais. O “próximo”

é qualquer pessoa que esteja em necessidade, independentemente de quem

seja.

Apelo à Imitação: Ao final da parábola, Jesus pergunta ao mestre da lei: “Qual, pois,
destes três te parece que foi o próximo daquele que caiu nas mãos dos salteadores?”. E
quando o mestre responde corretamente: “O que usou de misericórdia para com ele”,
Jesus conclui com o imperativo: “Vai, e faze da mesma maneira”. Jesus não apenas



define quem é o próximo, mas também convoca o mestre da lei (e a todos nós) a agir
com o mesmo amor e misericórdia demonstrados pelo Samaritano

CONCLUSÃO / APLICAÇÃO

1. Então, o meu próximo é aquele que usa de amor para comigo e eu devo fazer o
mesmo. 1JO 3:16 - Conhecemos o amor nisto: que ele deu a sua vida por nós,
e nós devemos dar a vida pelos irmãos.

 VOCÊ TEM DADO SUA VIDA PELO PRÓXIMO? DE QUE MANEIRA?
2. Uma vez convertidos, nós devemos adorar a Deus, agradecidos pelo seu

imenso amor por nós e, uma maneira de adorar é praticando aquele
mandamento, assim estaremos sendo obedientes a Deus e imitando JESUS
que morreu por nossos pecados. Paulo nos chama para isto..

1CO11:1 - ¹ Sede meus imitadores, como também eu sou de Cristo.

 VOCÊ TEM IMITADO CRISTO EM SEU AMOR?
 VOCÊ ENTENDEU QUE SER O PRÓXIMO DE ALGUÉM É AMAR PRATICANDO

ESSE AMOR?
 OLHE PARA AQUELE SAMARITANO OU MESMO PARA JESUS QUE TANTO

NOS AMOU E CONTINUA NOS AMANDO E, VÁ E FAÇA O MESMO, AME
SEM SE IMPORTAR com a beleza, a raça, a religião, etc.

 ARREPENDA-SE DOS SEUS PECADOS, POIS DEUS AMA O PECADOR QUE SE
ARREPENDE!

ORAÇÃO
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